
C A R E M E 1 9 8 4

SUR LA ROUTE DE LA RECONCILIATION .

Chaque année, nous nous rassemblons à Pâques pour reprendre conscience de ce qu'exige de nous notre qualité de chrétien, et renouveler notre profession de foi baptismale en revisant l'orientation de nos vies.

"La conversion touche la personne humaine dans son rapport essentiel avec Dieu: ce n'est pas seulement une conversion à une doctrine à croire ou à une norme à observer, mais bien le retour au Dieu vivant et vrai, le retour de "l'enfant prodigue" vers son Père qui l'attend toujours. Le retour à Dieu comporte, par voie de conséquence, la disponibilité à renouveler sa propre existence, en la conformant à la volonté de Dieu." (Document préparatoire au Synode, n° 19)

Le Carême nous offre un temps de réflexion pour confronter nos attitudes habituelles aux exigences fondamentales de l'Évangile.

LES LIGNES DE FORCE DU CAREME.

En parlant de l'aumône, de la prière et du jeûne, Jésus a décrit, dans des termes qui sont de son époque, les trois jalons fondamentaux du chemin à suivre par ceux qui veulent être "justes", c'est-à-dire en accord avec la volonté de Dieu.

Remettons ces concepts dans un langage plus facilement compréhensible à nos contemporains. "Parlons de partage plutôt que d'aumône, dont le sens est aujourd'hui trop restreint; au lieu de jeûne, disons maîtrise dans l'usage des biens terrestres. En parlant de prière; débordons la référence évidente et presque unique à des gestes extérieurs du culte, englobons-y toutes les relations des hommes avec Dieu. Vivre une vie de prière, c'est vivre constamment en la présence de Dieu, parler avec lui à chaque instant, ce qui suppose de notre part l'écoute, tout autant que la parole."

CALENDRIER POUR LE TEMPS DU CAREME

7 MARS: MERCREDI DES CENDRES. C'est l'ouverture du Temps du CAREME. "Le temps du Carême est ordonné à la préparation de la célébration de Pâques".

Pendant le CAREME, il y a :

- JEUNE et ABSTINENCE le MERCREDI des CENDRES et le VENDREDI-SAINT;
- ABSTINENCE tous les VENDREDIS.

Ce MERCREDI, la BENECTION et L'IMPOSITION des CENDRES se feront au cours de la messe qui sera célébrée à 17 h 15. (après la classe pour permettre aux scolaires d'y participer).

L'IMPOSITION des CENDRES exprime notre volonté d'entrer dans le Carême afin de nous réconcilier avec Dieu en célébrant la Pâque.

11 MARS: 1^{er} DIMANCHE du CAREME.

Nous, que l'Esprit pousse au désert, laissons-nous conduire par Jésus, au long cheminement, joyeux et douloureux, de sa Pâque, jusqu'à la lumière de sa résurrection.

18 MARS: 2^{ème} DIMANCHE du CAREME.

Pour notre seconde étape sur la route vers Pâques, nous quittons le désert de la tentation pour la clarté sur la montagne.

25 MARS: 3^{ème} DIMANCHE du CAREME.

C'est la rencontre de Jésus avec la Samaritaine. L'eau vive ne jaillit des sources de Dieu que si nous la puisons également en nous-mêmes.

1 AVRIL: 4^{ème} DIMANCHE du CAREME.

L'épisode de l'aveugle-né à la sortie du Temple nous oblige à méditer cet avertissement de Jésus: "Je suis venu dans le monde pour une remise en question: pour que ceux qui ne voient pas puissent voir, et que ceux qui voient deviennent aveugles."

Le DIMANCHE 18 MARS, les enfants du C.E. 2 auront leur "première Messe", à 10h 30, dans la salle de catéchisme au presbytère.

La fête de l'ANNONCIATION DU SEIGNEUR se fête cette année le SAMEDI 24 MARS (le 25 étant le 3^{ème} dimanche de Carême). La messe de l'ANNONCIATION sera célébrée à 9hrs.

La France a célébré en 1983 le 350^{ème} anniversaire de la naissance de VAUBAN (1633-1707) ingénieur militaire, maréchal de France, sous Louis XIV. Au mois de décembre, pour marquer cet événement, le Palais des Arts de BREST nous invitait à une exposition sur la vie et l'oeuvre de ce personnage historique qui, pour protéger nos frontières, éleva autour du pays une ceinture de places fortes d'une exceptionnelle qualité architecturale.

Parmi les nombreux documents présentés, on remarquait une carte des installations de défense de la rade et du goulet de Brest, annotée par Vauban en 1694. Ces installations se justifiaient, elles contenaient les convoitises des pays voisins attirés par l'importante place forte de Brest. En 1594 par exemple, une bataille mit aux prises français et espagnols en presque île de Crozon (la Pointe des Espagnols en perpétue le souvenir). Il fallait donc en permanence aménager, entretenir et renforcer batteries et forts tout le long des côtes.

Sur le littoral de Plougouvelin cette carte mentionne: la Compagnie de garde de TOUL LOGOT, la batterie "du Nord de Long Sablons" (entre Sainte Anne et le Trez-Hir), la Compagnie de garde et la batterie de la redoute "du milieu de Long Sablons" (au centre de la plage du Trez Hir), la batterie "du Sud de Long Sablons" dite aussi de Saint Yves, le Château de Bertheaume, la Compagnie de garde de Creach-Meur et la Batterie de Saint Mathieu. Vauban visita ces installations.

*
* *

En effet, le 6 mai 1694, Vauban est en voyage d'études en Normandie. Il reçoit une lettre de Louis XIV qui l'informe du dessein Anglo-Hollandais "de prendre la place de Brest après avoir brûlé les vaisseaux français". Une seconde lettre datée du 10 mai lui demande de se

rendre immédiatement à Brest sans achever son voyage en Normandie car "les avis que j'ai, écrit le roi, donnent que les ennemis commencent à mettre leurs vaisseaux en mer et ont déjà une partie de leur flotte à l'île de Wight".

Dès son arrivée à Brest le 23, Vauban visite les défenses côtières pour s'assurer de leur capacité combattante. Ses conclusions sont pessimistes, celle-ci entre autres: "Toutes les batteries côtières sont d'une insuffisance notoire tant que l'ennemi pourra débarquer à CAMARET et à BERTHEAUME". En conséquence, il donne l'ordre d'y envoyer rapidement des troupes pour interdire ces débarquements. C'est au 4^{ème} Bataillon du Régiment suisse de SALIS qu'échoit la défense des Plages de "Long Sablons" et "Perzel". Il arrive à Plougouvelin dans la soirée du 17 juin 1694.

*
* *

Depuis 7 heures du soir, ce 17 juin, la flotte Anglo-Hollandaise est mouillée entre BERTHEAUME et CAMARET: les observateurs dénombrent 35 vaisseaux de ligne, 12 à 14 galiotes à bombes, autant de brulôts et plus de 40 bâtiments de charge.

Vauban écrit à Louis XIV pour lui faire part de l'imminence d'un engagement. On peut lire sur cette lettre que "... sur les quatre à cinq heures du soir, ils sont (les ennemis) venus mouiller entre CAMARET et BERTHEAUME, à la portée de la bombe de ces postes, d'où on leur a tiré huit à dix bombes, qui ont presque toutes crevé en l'air".

On sait que le lendemain, 18 juin 1694, les Anglo-Hollandais débarquant à CAMARET y subirent une défaite sanglante et complète.

Par Fort et Anse de BERTHEAUME interposés, PLOUGOUVELIN pourrait donc faire valoir sa (oh! très faible) participation à la célèbre bataille de CAMARET ?

USP

Nous faisons le point après trois journées de championnat en février.

Le 5 février: Les trois équipes "seniors" connaissent la défaite!
S.C. BREST II bat USP (A) : 2-1;
P.L.GUERIN bat USP (B) : 5-0;
J.A.BRELES (B) bat USP (C) : 10-0 !

Le 12 février: Pour l'équipe A, c'est le "derby". Recevant PLOUMOGUER à "Trémur", elle renoue avec la victoire: 2-1.
L'équipe "réserve" s'incline une fois de plus face à l'ASP KEROURIEN: 2-0, tandis que l'équipe C fait jeu égal avec le BERGOT: 2-2.

Le 26 février: L'équipe A se déplace à GUILERS pour y rencontrer le leader! Elle réussit un score nul: 0-0, ce qui la maintient à la 7^{ème} place. Mais attention! Il y a encore 7 rencontres avant la fin de la saison, et 4 points seulement séparent le 12^{ème} du 6^{ème} !
L'équipe B reçoit le F.C. BERGOT et remporte une victoire méritée: 2-1. Elle occupe également la 7^{ème} place dans son groupe. Là aussi les places sont chaudes: le 7^{ème} a 27 points et le 12^{ème} en a 23 !

L'EQUIPE FEMININE continue à cartonner... les résultats obtenus par les jeunes sont encourageants.

*
* *

Et l'on parle déjà du tournoi de la Pentecôte (9,10,11 juin): le TOURNOI INTERNATIONAL CADETS. 12 équipes sont engagées, dont 6 étrangères: ANDERLECHT, P.S.V. EINDHOVEN, RAPID de VIENNE, TORINO BARCANOVA, BRISTOL ROVERS, PLYMOUTH ARGYLE, PARIS F.C., LE HAVRE, BREST F.C.A., A.S. BREST, SELECTION REGIONALE et CADETS de L'OUEST.

◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇

A-T-ON LE DROIT DE SE DETENDRE ?

QUOI QU'IL FASSE, M. LE CURÉ A TORT

Si à l'occasion

Il prolonge son sermon de quelques minutes,
Il a mis un disque longue durée.
S'il élève la voix au cours du sermon, il crie.
S'il parle normalement, on ne comprend rien.
S'il a une voiture personnelle, il est mondain.
S'il n'en possède point, il n'est pas dans le vent.
S'il visite ses paroissiens,
c'est qu'il met son nez partout.
S'il fait des visites à domicile,
Il n'est pas à la maison.
S'il est à la maison, il ne fait jamais de visites.
S'il demande une offrande, il aime trop l'argent.
S'il n'organise pas de fêtes, la paroisse est morte.
Si au confessionnal il prend son temps,
Il fait décidément trop long.
S'il se dépêche, il n'écoute pas les gens.
S'il commence la messe à l'heure exacte,
c'est sa montre qui avance.
S'il la commence une minute trop tard,
Il retarde toute la communauté.
S'il restaure l'église, il gaspille l'argent.
S'il ne le fait pas, il est la cause de son délabrement.
S'il est jeune, il lui manque l'expérience.
S'il est vieux, il devrait enfin prendre sa retraite.
S'il meurt ?

EH BIEN !

IL N'Y A PERSONNE POUR LE REMPLACER...